



Escritora egipcia Salwa Bakr se convirtió en la primera ganadora del Premio Literario BRICS

Description

El premio apoya a autores contemporáneos cuyas obras reflejan los valores culturales y espirituales de los pueblos de los países BRICS

Según los resultados de la votación del jurado internacional, la ganadora del Premio Literario BRICS fue la escritora egipcia Salwa Bakr, una de las representantes más destacadas de la prosa árabe contemporánea, autora de siete colecciones de relatos, siete novelas y una obra de teatro. Sus obras han sido traducidas a muchos idiomas europeos.

El nombre de la primera galardonada se anunció durante el Festival de las Artes de los países BRICS, celebrado en Jabárovsk del 26 al 30 de noviembre. A la ceremonia solemne en el Palacio Municipal de la Cultura asistieron representantes de la administración del territorio de Jabárovsk, diplomáticos, escritores, editores y figuras públicas de los países BRICS y de Estados socios. El socio informativo del premio fue el grupo de medios de comunicación "Eurasian Media Group".

"El hecho de que Salwa Bakr haya sido elegida como la primera ganadora del Premio Literario BRICS es una señal para los editores y para las instituciones culturales de nuestros países. Estoy seguro de que sus obras serán traducidas al ruso y de que su nombre se hará conocido en los países BRICS no solo entre un círculo reducido de especialistas que siguen la literatura contemporánea, sino también entre un amplio público lector", declaró el embajador del Premio Literario BRICS, director general de "Eurasian Media Group" y candidato en ciencias filosóficas, Serguéi Demenski.

Afirmó que la obra de Salwa Bakr encarna plenamente el espíritu del premio: sus libros están escritos en el idioma más importante para los BRICS: "el idioma de la diplomacia popular", que ayuda a las personas de diferentes países a comprenderse mejor, empatizar y compartir valores comunes. De ello habló también la propia escritora en una reciente entrevista con motivo de su inclusión en la lista corta del premio.

La ceremonia de entrega al ganador tendrá lugar próximamente; la fecha y el lugar se anunciarán más adelante.

El Premio Especial "Por innovación en el ámbito de la literatura" fue otorgado al escritor indonesio Denny JA por su contribución a la creación y desarrollo del género del ensayo poético, que combina recursos líricos con material factual.



La coordinadora nacional de la BRICS Literature Network en Indonesia, Sastri Bakry, destacó el simbolismo de que Indonesia y Egipto hayan sido galardonados en la primera temporada de los premios: "Estoy muy orgullosa de la escritora egipcia Salwa Bakr, que siempre habla en nombre de las mujeres <...>. También estoy orgullosa de que Denny haya recibido el 'Premio Especial a la Innovación en Literatura'. Denny lo merece por completo y, sin darse cuenta, ya ha elevado el nombre de Indonesia ante los ojos del mundo".

El vicecónsul del Consulado General de la India en Vladivostok, Kumar Karan, destacó que la elección del territorio de Jabárovsk como sede de la final del Premio Literario BRICS subraya su papel especial como la puerta del Lejano Oriente de Rusia y como un puente cultural fundamental entre los países BRICS.

"Miramos con gran interés hacia el futuro. El tercer foro BRICS 'Valores tradicionales' se celebrará en la India, y allí se presentará la lista larga del Premio Literario BRICS 2026. Para nosotros, esto no es solo un honor, sino una oportunidad para profundizar aún más en la cooperación cultural, que sirve como base para fortalecer los lazos políticos, económicos y humanos entre los países del grupo", señaló.

El Premio Literario BRICS es un nuevo galardón internacional establecido en noviembre de 2024 durante el foro BRICS "Valores tradicionales". El premio apoya a autores contemporáneos cuyas obras reflejan los valores culturales y espirituales de los pueblos de los países BRICS y promueve la difusión de traducciones y publicaciones en los idiomas de los estados participantes.

Para organizar el premio, en cada país se creó una dirección y un jurado, encargado de nominar a candidatos que hubieran hecho una contribución significativa al desarrollo de la literatura. La lista larga del premio se anunció en Brasil y, tras un mes de votación, quedaron 10 finalistas, uno por cada país; la lista corta se presentó en Yakarta (Indonesia).

Además de Salwa Bakr, aspiraban al premio: la escritora brasileña Ana Maria Gonçalves, el escritor y poeta indio Sonu Saini, el escritor, columnista y bloguero chino Ma Boyong, la escritora e investigadora cultural de los EAU Reem Al-Kamali, el escritor y figura pública etíope Abere Adamu, la escritora y poeta sudafricana Nthabiseng JahRose Jafta, el escritor indonesio Denny JA, el escritor y publicista ruso Alexéi Varlámov, y el escritor y poeta iraní Mansour Alimoradi.

El Maipo/BricsTV

Date Created

Diciembre 2025